

ur de Wingersheim ont depuis des années réfléchi à la possibilité de créer un nouveau cimetière. À ce jour, la réserve foncière du cimetière communal autour de l'église ne répond plus à la réglementation qui prévoit cinq fois la moyenne des décès annuels.

Dans le cadre de la commune nouvelle, le cimetière de Hohatzenheim, où de nouvelles sépultures pourraient être créées, serait

salle de conseil qui se situera à l'étage de la maison des associations (en face de la mairie). L'idée est de réaliser une salle de réunion solennelle qui fera aussi office de salle de mariage, a précisé Bernard Freund.

Les travaux d'aménagement sont estimés autour de 50 000 €. Xavier Rémond a confirmé la nécessité d'y apporter un certain nombre d'éléments techniques et

te donc a trouver pour l'ancienne école maternelle de 500 m<sup>2</sup>, l'édile invite les membres de l'assemblée à apporter leurs idées.

**« Celui qui souhaite organiser un événement avec 500-600 personnes devra aller ailleurs »**

Plusieurs pistes sont évoquées : accueillir des associations des qua-

jeunesse de la CCPZ, est annoncée pour le 23 octobre de 14 h à 19 h dans la salle des fêtes de Wingersheim.

Mireille Goehry a souligné l'envergure du projet global de la structure qui a pris une autre dimension depuis la délocalisation sur la commune et également sur Melsheim. « C'est un enrichissement pour nos jeunes. »

R.D.-G

**DINGSHEIM ET GRIESHEIM-SUR-SOUFFEL** Club des arts martiaux

# Le dojo rénové et agrandi

**Le club des arts martiaux de Dingsheim/Griesheim dispose désormais d'un dojo entièrement rénové et de vestiaires dignes de ce nom, suite à des travaux d'extension.**

Une petite inauguration, sans démonstration, s'est déroulée fin septembre au dojo à côté de la salle polyvalente de la Souffel. Le dojo, construit dans les années 1980, a été complété par un petit bâtiment d'environ 60m<sup>2</sup> qui abrite désormais les sanitaires et les vestiaires.

« Nous avons supprimé les vestiaires auparavant accolés au dojo pour avoir 160m<sup>2</sup> à disposition », souligne Philippe Larcher, membre actif de la section aikido.

Sur le côté se trouve le « kamiza », qu'il faut saluer en début de cours afin de souhaiter bonne vie au club. Y figurent les fondateurs de différentes disciplines, comme l'aïkido ou le judo. Roland Rutyna, président du club et ensei-



**Un dojo flambant neuf.** Photo DNA

gnant de la section ninjutsu, a étudié auprès du maître Masaaki Hatsumi de l'école du Bujinkan à Tokyo.

## Le financement

« Depuis dix ans, j'y vais tous les ans avec quelques élèves. » Roland a appris ce sport il y a 30 ans quand le maître, aujourd'hui âgé, se déplaçait en Europe ; en Allemagne et en Espagne. Au mur sont également accrochés les bokken, sabres de bois japonais qui servent aussi pour l'aïkido, les jo (un bâton de 1,20m) puis les hanbo.

La rénovation a coûté 260 000 euros, dont 150 000 sont financés par un emprunt du Sivom de la Souffel. « 60 000 euros ont été attribués par la Région et 30 000 dans le cadre de la DETR

(dotation d'équipement des territoires ruraux) », précise Joseph Arenas. Pour ce nouvel équipement, les membres ont également investi beaucoup de temps.

« C'est un marché gagnant-gagnant pour économiser de l'argent », poursuit l'adjoint au maire de Dingsheim et président du Sivom. Les bénévoles ont ainsi procédé à la démolition, l'isolation du bâtiment, ils ont reposé le tapis et les protections aux murs.

« La communauté de communes a participé à hauteur de 20 000 euros pour réaliser les vestiaires et placards mais également le nouveau tatami », précise Alain Haber, adjoint au maire de Griesheim-sur-Souffel et conseiller communautaire. Les travaux ont été achevés à la mi-septembre.

Le club compte 280 membres actifs, dont 110 enfants, issus des deux villages mais aussi des communes environnantes. Les différentes activités proposées sont le judo avec l'éveil judo ; l'aïkido, un art martial qui invite au respect de soi et de l'autre ; le ninjutsu, art martial japonais féodal ; le taïso qui permet de remodeler et tonifier la silhouette ; le yoga, travail subtil du corps et du souffle, mais également une section de marche nordique et des stages multisports pendant les vacances scolaires.

E.K.

Contact Roland Rutyna, président, 06 80 57 56 16 ou roland.r-67@orange.fr

Le site du club <http://www.arts-martiaux67.com>



**L'extension avec les vestiaires.** Photos DNA/E.K.

F  
irc